



ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 1 de 4	

TRD: 100-02

ACTA No. 068 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 07:14 horas, del diecisiete (17) de junio de dos mil veintidós (2022) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca, de manera virtual a través de la plataforma Zoom, para realizar junta ordinaria del año 2022. La Presidencia del Concejal HORACIO CASTILLO PABON. La Secretaria General Sra. MARISOL HERNANDEZ SANCHEZ, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO
- 3) CASTILLO PABON HORACIO
- 4) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 5) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 6) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 7) HENAO GARCIA WILLIAM
- 8) JARAMILLO BEJARANO WILLIAM
- 9) JIMENEZ COBO ANGEL DARIO
- 10) MANCILLA ANGULO DAISY NARCISA
- 11) MURGUEITIO CARDENAS FERNANDO DAVID
- 12) PARRA ZULUAGA DIEGO
- 13) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 14) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 5.- Propositiones
- 6.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 7.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 5.- Propositiones, no hay sobre la mesa.
- 6.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, si hay sobre la mesa.

Comunicación No. 01 de IMCY asunto: invitación encuentro nacional de danzas el 30 de junio.

Varios, no hay ciudadanos inscritos.
Tiene la palabra el Concejal Carlos Arturo Villa: qué bueno que haya personas Como Giovanni Escobar que recibió los servicios del hospital y el personal médico de la Buena Esperanza y que por experiencia propia se dio cuenta de que hay buenos servicios en nuestro hospital a veces se presentan falencias sí, pero uno ver por ejemplo cuando esta de simple observador a acompañar ve esa voluntad de servicio de urgencia, que están prestos a servir la comunidad, eso es lo que tenemos que hacer, si bien es cierto señalar los errores que se cometen son instituciones conformados por seres humanos y no falta

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2 de 4	

TRD: 100-02

quien la embarre, pero en términos generales el servicio del hospital es bueno, en Colombia hay gente muy capacitada no solo en la medicina sino en otros campos.

Ojo con lo que voy a decir, ustedes vieron una noticia que salió ayer de los chinos, eso se ha venido por ejemplo de hace muchos años desde antes de Cristo se ha venido hablando de extraterrestres, ya China reconoció que si, ya los identifico o sea que ya no nos podemos creer los únicos en el universo, somos una parte del universo, estamos en una galaxia, ustedes saben que el universo es infinito, siendo infinito hay infinidad de galaxias, a veces me pregunto quién ha orientado a nuestros grandes creadores o científicos o personas que se han dedicado a dejar huella en el mundo cómo Leonardo da Vinci, Tomás Edinson y así cómo él muchos otros que han hecho inventos en pro de la humanidad, ni pregunta es quien los ha orientado, quien los ha llevado a tener ese intelecto tan grande, yo pienso que han sido escogidos por alguien mayor intelectualmente que nosotros, y conociendo que el ser humano es tan capaz les han sembrado la semilla del conocimiento por eso si ustedes miran el mundo en 100 años ha dado un vuelco enorme en creatividad, si algo ha habido adelantos en el mundo es en la medicina, ha llevado a que la vida del ser humano se desarrolle más, tenga más oportunidades de vida, por eso digo que el ser humano es nuestra tierra lleno de perfección porque la máquina más perfecta es el ser humano, buena esa Giovanni que salió bien de su operación y buena esa por el hospital local la Buena Esperanza.

También quiero traer a colación un tema que en un video pasaron, yo he dicho que para que incendiar el país y me quedo aterrado como el señor Gustavo Bolívar de frente incitando a los estudiantes a desafiar la autoridad, que tristeza de aquellos pirómanos que encienden a una población, los incitan al odio, pero cómo él tiene visa, cómo él vive feliz en Estados Unidos, porque aquí se la da de proletariado pero cuando se va para los Estados Unidos es capitalista, y así son todos, critican y critican, recuerdan los zapatos de Petro, Ferragamo pero sabe que me ha llamado a mi la atención ahora de Petro, tanto que criticaban a Uribe y ahora Petro quiere parecerse a Uribe montando a caballo, con sombrero, con ruana, quiere amanecer en las fincas cómo lo hacía Uribe entonces eso quiere decir que copiar a Uribe es bueno, miren lo montado a caballo yendo a las fincas por aquí y por allá, haciendo lo mismo, en todos los departamentos recorriendo juntándose con la gente, Uribe ha sido campesino del campo no tiene que imitar, Petro si estuvo en el campo pero atrincherado viendo cómo pasaba un policía o un soldado para mandarlo al infinito, pero Uribe no, ha sido de campo ha sido de finca y no imitó a nadie, pero qué bueno que ahora el señor Petro esté imitando a Álvaro Uribe Vélez, es una de las contradicciones de tantas contradicciones que tiene por qué si uno mira todo lo que el señor ha dicho en el pasado y lo que dice hoy uno comienza a analizar todas las contradicciones que tiene, uno se pregunta para dónde va el señor Gustavo Petro con las intenciones de gobernar a Colombia, no tiene coherencia con lo que dijo ayer con lo que dice hoy, no tiene una verdad verdadera definida, pero bueno, que bueno que ande a caballo imitando a Uribe con sombrero y poncho, saben que es lo único que le falta a Petro que salga con el tinto, tomándose el tinto a caballo cómo lo hizo Uribe.

los muchachos que hoy hablan no saben el horror que se vivía en la década del 80 cuando no se podía salir, y hoy hablan, hoy dicen, ayer nomás hablaba con una familiar de la señora que mataron el M19 en la 5 con 8, una señora que cocinaba a la policía, la mataron a ella, mataron a otra señora, mataron al dragón gente Martínez, gente buena gente que no les había hecho nada, si hubieran vivido esa época, yo sé por ejemplo que personas cómo William Jaramillo en esa época estaba niño, y así cómo el muchos no sintieron en carne propia lo que era el terror en Yumbo, todos los días era una bomba aquí y otra allá, a mí me tocó la toma aquí en Yumbo y ver cómo sacrificaron gente inocente a cambio de nada, entonces esas son huellas de violencia que han dejado marcadas en el alma el corazón de mucho yumbenos que hoy no queremos saber nada de lo que tenga que ver con el M19 y con el señor Petro, yo cómo les decía ayer, pero eso no significa que yo voy a ir a coger la casa de un Petrista a piedra que les vaya a arrancar un cartel, enseguida de mi casa colocaron los vecinos, tienen todo su derecho, eso es respeto por las ideas de los demás, eso es lo que hay que hacer pero no incendiar el país cómo lo está haciendo el señor de las narco novelas Gustavo Bolívar, imagínese que ahora si uno no los entiende, ahora quieren esconder a Roy Barreras quieren esconder a Benedetti, quieren esconder a Piedad Córdoba, mejor dicho quieren esconderlos a todos cuando ya no pueden, ya mostraron el cobre cuando el señor Roy Barreras en uno de esos videos grabado por ellos mismos salen planificando una campaña sucia y mezquina en contra de los demás candidatos,

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 3 de 4

TRD: 100-02

acabaron con físico, acabaron con Fajardo y en esa época ni siquiera se acordaron de Rodolfo Hernández pero cómo vio que paso a la segunda vuelta ahora han dirigido sus baterías y cañones contra el, pero esperemos que pasaba el domingo, que las elecciones transcurran en paz y pase lo que pase de mi Colombia no me voy.

Tiene la palabra el Concejal Fernando David Murgueitio: la experiencia que tuvo Giovanni fue un servicio particular, servicio prestado en las instalaciones públicas pero en si es un servicio particular, el cómo lo contaba ahora fuera de grabación cómo le había ido de bien, la buena atención, y eso simplemente vale la pena resaltarlo para demostrar que Yumbo tiene capacidades y prestar buenos servicios, yo intente en su momento lograr que nos permitieron construir la unidad de cuidado intensivo en el hospital de Yumbo con una unidad renal, pero no me lo autorizó el secretario de salud de ese entonces Profesor Fernando Gutiérrez, yo creo que era un tema de estrategia política o de intereses privados de servicios a mi forma de ver, Yumbo tiene la posibilidad de prestar casi todos los servicios inclusive ayudar a los municipios vecinos y que eso podría ser una buena alternativa de venta de servicios gestionados por el hospital, uno se pregunta, entonces cómo podríamos hacer para que el hospital vendiera esos servicios y autogestionara y avanzara y ahí es donde quiero hacer este comentario, los que tienen el poder político en este momento o en el momento que sea, para reflexionar cuando se tiene el poder político es para hacer cosas a favor de la gente, por supuesto que al político que ya se le tiene que ir bien porque es natural que le vaya bien y la gente le reconozca su trabajo etc., la mayoría de nosotros somos líderes políticos, lo hacemos de corazón porque estamos inconformes y queremos que cambie, quiero decir que tenemos la herramienta, tenemos las capacidades y tenemos lo más importante que la decisión política para generar esas transformaciones, pero muchas veces uno se equivoca en algo básico que a veces por cumplir unas cuotas o beneficios adicionales uno puede colocar impuestos a gente que no tiene la capacidad de gestión, hay gente que es muy buena para administrar lo que hay, hay gente buena ejecutando así nos genere impacto y eso no tiene sentido, si uno tiene la posibilidad de hacer todo porque no hacerlo, ejecutar y ejecutarlo bien beneficiar a la gente, lo que quiero decir es que muchas veces y es parte de la responsabilidad que tienen especialmente los Concejales que acompañan un alcalde de ser críticos de ser autocríticos de que si uno recomienda a alguien que no sirve y que nos gestiona hay que tener la capacidad de que se tiene que hacer cambios, por supuesto el alcalde tener el carácter suficiente para decir hombre esto me está perjudicando tengo que hacer este cambio, porque se frena la posibilidad de traer desarrollo y de generar progreso y bienestar a nuestra comunidad, y a nosotros mismos, miren cualquier emergencia urgencia que nosotros tengamos allá nos tienen que atender, entre mejores condiciones tenga el hospital mejor nos va, cuando un gobierno va mal también la imagen nuestra va muy mal, en conclusión el hospital podría estar mucho mejor y eso que están esperando construir un nuevo hospital nivel uno pero que habilitan servicio nivel dos, o sea que tienen que esperar a que construyan ese hospital nivel uno que van a tener los mismos servicios para habilitar servicio nivel dos ya lo podrían haber hecho y lo podrían hacer, nos explicaba Giovanni que es en una casa y modificaron un quirófano nuevo en otra casa que tenía el hospital, asimismo podrían comprar todas las casas de esa manzana e ir habilitando los servicios que le van permitiendo, y lo puliendo y construir hacer estructuras nuevas, no hubiera costado toda esa plata que está proyectado que pueda costar ese hospital más de \$50,000,000,000 con dotación para hacer lo mismo, sino que aquí se hubiese podido con menos de esa plata ir habilitando servicio, nos dio un ejemplo 1 U de cuidado intensivo bien montada cuesta 5000 millones, que tenga que comprar terrenos y hacer una cosa gigante póngale \$1,000,000,000 más, 6000 millones, pero no se acerca ni siquiera a lo que cuesta del nuevo hospital que ni siquiera tiene proyectado la sala para 1 U de cuidado intensivo, entonces digamos que chévere aprovechar el poder político para hacer cosas buenas por su gente.

Tiene la palabra el Concejal Giovanni Escobar: les contaba usted antes de iniciar la sesión la experiencia que había tenido, hace tiempo se me diagnosticó una hernia umbilical, empecé a desarrollar el proceso, decidió buscar la manera de hacerlo de manera particular debido a la necesidad y urgencia de la misma, cómo esas cosas de la vida el taxista me cuentan que a él lo habían operado en el hospital con muy buenas condiciones, lo confieso yo no sabía que eso se hacía en nuestro hospital, empiezo a averiguar llamé a la gerente y me dice que aquí en Yumbo hacen ese tipo de operaciones, sin dudarlo dos veces accedo a averiguar el tema de la operación en el hospital de manera particular,

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 4 de 4

TRD: 100-02

rápidamente me programa con gran sorpresa el día de ayer lo tengo que decir me encuentro con un quirófano de las mejores calidades, un personal médico y de enfermeras muy interesante, reconozco el valor del médico Escobar que fue quien me opero el anestesiólogo, quien estuvo al lado fue el médico nuestro Hugo moreno, la otra asistente fue Stephanie Pabón, Carlos Montoya creo que era el instrumentalista, personas de acá de Yumbo, las enfermeras el tema de recuperación muy bueno y al final sale uno muy contento de poder ver qué cosas buenas se hagan en nuestro municipio, junto con migo ayer operaron a otras tres personas por convenio que tiene el municipio con AsmetSalud, a uno lo operaron de la vesícula, otras dos de hernia y casualmente todos conocido lo Yumbeños, lo decía el médico es cierto Yumbo tiene todo por hacer y ayer me lo decían en el hospital, el hospital local más allá de una instalación física cómo tal tiene personas que quieren hacer bien las cosas y yo creo que se pueden hacer, esperemos que la decisión de la construcción del nuevo hospital se dé cuanto antes, es necesario el mejoramiento de los servicios es fundamental, podemos dar fe que las cosas se pueden hacer y de la mejor manera y una de las formas que nosotros podemos hacer para que esto mejore es obviamente apoyando, apoyando los servicios y dando buena fe de ello, aclaró que no todas las personas al inconformes especialmente en el tema de urgencias porque es muy complicado por la capacidad instalada, pero en fin me voy contento y quedo satisfecho con la operación, ahora que estamos en proceso de recuperación sé que me va a ir muy bien y agradecer desde acá desde la gerente hasta el personal de apoyo del hospital que todos estuvieron muy atentos.

Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez: quería hacer una anotación en el tema del hospital local, en días pasados yo también tuve problemas y antes de que me pasaba el problema del COVID yo estuve en el hospital y la verdad la atención allá es muy bueno, no por el hecho de que uno sea Concejal inmediatamente la gente le corre a uno, no por ese hecho, el hecho es que uno se encuentra en el hospital personas cómo la gerente del hospital con un corazón grande, una señora que está dispuesta a ayudar a todo el mundo y eso es lo que necesitamos, habrán personas que no tienen el mismo concepto que yo tengo pero la doctora Claudia es una señora con un corazón grandísimo y a ella le queremos agradecer todos los Yumbeños todo lo que está haciendo por nuestro hospital y rogando a Dios para que el nuevo hospital se haga lo más pronto posible, nuestro alcalde está haciendo hasta lo imposible para que el nuevo hospital se inicie este mismo año.

La secretaria deja constancia de la asistencia de los 15 concejales a la sesión plenaria.

- 7.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 07:53 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 18 de junio del 2022, a partir de las 07:00 horas de manera virtual.


HORACIO CASTILLO PABON
Presidente


MARISOL HERNANDEZ SANCHEZ
Secretaria General

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co